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質問順 議員氏名 

１ 只松 秀喜 
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令和元年第４回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和元年９月３日（火）９時３０分～ 

   質問順１番    只松 秀喜 

質問事項 質問の要旨 
質問の 

相 手 

１．久山町の防災につい

て 

２ 

２ 

２ 

２ 

２ 

２ 

２ 

２ 

２ 

①  今までの有線放送が防災無線へと変わっていく。 

５月に入札が行われ２億９，３７０万円で落札さ

れ、工事が始まっていると思う。 

現在の進捗状況はどのようになっているか。 

２ 

②  災害に強い町づくりのため、久山町の防災が大き

く変わる転機でもある。なぜ有線から無線へと変え

ていくのか、町民の方にも理解できるよう説明を行

い、理解していただく必要がある。町民の方への周

知についてはいつ頃どのように行う予定か。 

 また、広報などを利用して町民の方にアピールさ

れてはいかがか。 

２ 

③  防災無線を使った避難訓練の予定は。 

１ 

総務課長 

１ 

１ 

１ 

１ 

町  長 

総務課長 

１ 

１１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

町  長 

１ 

２．自主財源を使ってで

も県道脇の草刈りの

実施を 

①  今年度（４月～８月）の雑草に関する町民からの苦

情件数と処理件数は。また、県へあげた苦情件数と県

が実施した処理件数は。 

1. １ 

②  福岡県も広く、要望をあげてもおいそれとは動いて

くれない。交通量が多い主要幹線は徹底的に県に任

せ、交通量の少ない県道については、自主財源を使っ

てでも町で管理すべきではないか。 

 

都市整備

課  長 

１ 

 

町  長 
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令和元年第４回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和元年９月３日（火）９時３０分～ 

   質問順２番    久芳 正司 

質問事項 質問の要旨 
質問の 

相 手 

１．レスポアール久山の

車寄せ設置について 

１ 

 

 

 

 幼児や高齢者の送迎の際、より安全に乗り降りできる

屋根付きの車寄せがあればよいと思われるが、レスポア

ール久山の駐車場側入り口に屋根付きの車寄せは設置で

きないか。 

 

町  長 

１ 

２．くばらコーポレーシ

ョンへの売却地につ

いて 

 

 

 

くばらコーポレーションへの売却地は、ヴィレッジ構

想だから売却されたのであり、計画中止の申し出により、

ヴィレッジ構想は白紙撤回されたのであれば、撤回と同

時に土地を買い戻すのが原則ではないか。 

町  長 

３．上久原地区の通学路

について 

 

 

 

平成３０年７月６日の雨では、上久原集会所前の水路

および橋本組合の水路があふれ、いずれも道路と水路と

の区別がつかない状況であった。大変危険な状態である。

上久原地区の通学路である中道の水路改良計画が必要で

はないか。 

町  長 

４．上久原道の駅計画地

について 

 

 

 

 

道の駅計画が中止された後の管理費は発生している

か。今後かかる管理経費はどれくらい見込んでいるか。 

また、この土地は農業振興に活用したいと答弁されて

いたが、具体的な活用の計画について尋ねる。 

町  長 
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令和元年第４回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和元年９月３日（火）９時３０分～ 

質問順３番   清永 義弘 

質問事項 質問の要旨 
質問の 

相 手 

１．公共用地の跡地利用

計画について 

今年の３月および６月議会で、観光交流センター事業

で取得した上久原の土地活用についての質問をしたが、

改めて町長の思いを確認したい。 

 

 

 

 

町  長 

２．久山町の防犯カメラ

の設置状況について 

①  現在、久山町の公共施設等（小中学校や幼稚園、役

場も含む）においてどれくらい防犯カメラが設置され

ているのか。設置場所と台数はどうなのか。 

2. １ 

②  子どもたちの安全を確保するために学校等に設置

すること、また、行政の要である役場に設置すること

についてはどのように考えているか。 

 

町  長 

総務課長 
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令和元年第４回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和元年９月３日（火）９時３０分～ 

質問順４番   有田 行彦 

質問事項 質問の要旨 
質問の 

相 手 

１．学校・幼稚園・保育

所行政について 

①  久山中学校のランチサービス（弁当給食）の希望者

等の現状は。 

 

②  完全給食への取り組みについて町長の考えは。 

 

③  町外に通学している義務教育の小学生・中学生のイ

コバス利用者の定期券は有料か無料か。 

 

④  公設民営の久山保育園杜の郷の待機児童対策につ

いてどう考えているか。 

 

⑤  小・中学校通学路のブロック塀の安全性は点検され

たか。 

 

町  長 

教 育 長 

２．換地に関する土地登

記も完了した上久原

土地区画整理事業に

ついて 

①  上久原土地区画整理事業の現状と事業が延期にな

った理由は。 

 

②  今後、町の支援についてはどう考えているか。 

 

③  換地に関する土地登記も完了し、町は土地区画整理

事業と今後どのように関わっていくのか。 

 

④  区画整理事業の未工事個所は何件か。また、そのう

ち町の未工事個所の件数や懸案事項に関する問題は

どうなっているか。 

 

⑤  町の清算金３２４万円は決済されたか。 

 

⑥  防犯カメラや集会所等の公共施設の整備について

はどう考えているか。 

 

町  長 
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令和元年第４回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和元年９月３日（火）９時３０分～ 

質問順４番   有田 行彦 

質問事項 質問の要旨 
質問の 

相 手 

３．都市計画マスタープ

ランで地域まちづく

り活性化ゾーンに位

置づけた土地の有効

利用について 

 

 

 

 

 

※質問の要旨中の 

写真 A・B・Cは別紙

「有田議員質問資料」

を参照 

①  上山田・草場地域内の地域活性化ゾーンに接道する

町道藤河～猪野線沿いの町有地・民有地の開発可能性

について。 

 

②  写真 C ブロック内の町有地の有効利用を考えるべ

きでは。 

 

③  地域連携道路の新宮～久山～篠栗～粕屋～須恵線

の現状は写真 A・B・Cブロックを有効活用するため

の産業道路になる。どう考えるか。 

 

④  くばらコーポレーションから買い戻しの申し入れ

があった土地について、現状はどうなっているか。 

 

町  長 
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令和元年第４回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和元年９月３日（火）９時３０分～ 

質問順５番   佐伯 勝宣 

質問事項 質問の要旨 
質問の 

相 手 

１．町の諸問題からみえ

る役場機構のあり方 

・国交省補助金目的外使用（平成２６年会計検査院の指

摘） 

①  再発防止策について 

会計検査院等の検査対策は大丈夫なのか。不祥事の

反省・検証をせず、今後、違法再発はないと言い切れ

るのか。 

 

②  説明責任について 

町の信用のマイナス等、「町と会計検査院との見解

の相違」で済む問題なのか。 

（町の議会への説明と当時の「久山道の駅事業」遂行

との関係についても質問） 

 

１ 

１ 

町  長 

１ 

１ 

 

１ 

町  長 

副 町 長 

産業振興 

課  長 

２．不規則発言と答弁姿

勢 

平成２９年１２月議会、私の一般質問の際発せられた

町長の私への不規則発言。文書・口頭、一般質問にてず

っと発言訂正を求めているが、いまだなされていない。 

 また、先の６月議会の一般質問でも町長の発言・姿勢

に対し、度々私が問題として指摘する場面があった（会

議録を参照「上から目線」の指摘等）。６月議会での姿勢

も含め改めて議場において適切な対応・措置を求める。 

 

町  長 
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令和元年第４回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和元年９月４日（水）９時３０分～ 

質問順６番   松本 世頭 

質問事項 質問の要旨 
質問の 

相 手 

１．普通財産の活用につ

いて 

①  普通財産の宅地・雑種地・農地はどこにどれくらい

あるのか。可能であれば一覧表の提出を求める。 

 また、それらの土地は、現在どのように活用されて

いるのか。 

 

②  普通財産のうち、売却可能な土地は宅地・雑種地・

農地、それぞれ筆数と面積はどれくらいあるのか。 

 

③  今後、住宅地として開発できる普通財産はあるか。

あるならばそれを民間に売却し、開発する考えはない

のか。 

 

④  親和荘がある場所は、町内でも利便性の高い場所で

あり、住宅地としての価値は高い。今後その一帯につ

いて計画があるのか、また、住宅地としての開発の考

えはないか伺いたい。 

 

町  長 
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令和元年第４回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和元年９月４日（水）９時３０分～ 

質問順７番   本田  光 

質問事項 質問の要旨 
質問の 

相 手 

１．平和問題について ①  今年は戦後７４年、また、来年は被爆７５年目とな

り、核兵器のない世界へ歴史的な一歩を踏み出す契機

でもある。 

２００８年（平成２０年）９月１９日久山町議会は、

全議員の提案で「非核恒久平和の町宣言」を決議した。

今日まで町は、（１）広島・長崎への原爆投下時間、

また、８月１５日の終戦記念日に、町内有線放送で恒

久平和を願い黙とうする啓発活動を実施。（２）本年

８月１日には、久山中学校生徒が夏休みにもかかわら

ず出校し、平和学習がレスポアール久山で開催され

た。内容は映画鑑賞「この世界の片隅に」の上映であ

り、戦争を知らない世代の人たちに本当の怖さを伝え

聞くことの大切さを改めて感じた。参加者は生徒、保

護者、一般参加も多く、こうした取り組みは称賛した

い。 

日本国憲法は、その前文と第９条において、恒久平

和と戦争放棄を高らかに宣言している。 

８月６日は広島原爆７４年、８月９日は長崎原爆７

４年目にあたり、両市長は（平和記念式典）平和宣言

で、日本政府には唯一の戦争被爆国として、核兵器禁

止条約への署名・批准を求める被爆国の思いをしっか

り受け止め、日本国憲法の平和主義を体現するために

も、核兵器のない世界実現にさらに一歩踏み込んでリ

ーダーシップを発揮してと訴えられた。町長はすでに

核兵器廃絶国際署名に記帳されている。両市長の平和

宣言と国連で採択された核兵器禁止条約をどう受け

止め今後に生かしていくのか。 

 

②  今後は、有線放送に替わる防災無線システムになる

が、有線放送と同じように啓発活動や町内放送ができ

るのか。 

 

町  長 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 
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令和元年第４回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和元年９月４日（水）９時３０分～ 

質問順７番   本田  光 

質問事項 質問の要旨 
質問の 

相 手 

２．久山町上久原土地区 

画整理事業について 

①  久山町上久原土地区画整理組合の事業計画変更理

由に、事業期間を平成元年３月１４日から平成３３年

３月３１日に変更の申請手続きが行われて許可され

ている。平成３０年５月の換地処分以降に多数の未施

工個所が判明・未施工個所の整理など組合員との協

議、施工内容検討に伴う資金計画を見直すことに２年

を要するため事業期間を延長するとされている。町長

は、同組合やコンサルタント会社、町の担当者から未

施工個所が現在何ケ所あり、概算費用額はどのくらい

かかると聞かれているのか。 

 

②  今までの議会質問に対して町長は、あくまで組合施

行であり、組合が責任を持って成すという形で進めら

れている。一方、町が常に関与し指導は当然やってい

くとも答弁されている。 

未施工個所がなぜ今になって分かったのか。未施工

個所の事業を進めるにも、その工事費用は一体どこが

負担するのか。また、県は、久山町上久原土地区画整

理事業に、国・県の補助金は一切つかないと言われて

いるが、同組合とコンサルタント、久山町の３者間で

は、どんな協議をされているのか。町長に尋ねたい。 

 

町  長 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 
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令和元年第４回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和元年９月４日（水）９時３０分～ 

質問順７番   本田  光 

質問事項 質問の要旨 
質問の 

相 手 

３．猪野ダム周回道路

（町道）の修復工事

は。 

①  ２０１７年の集中豪雨による周回道路（町道）のが

け崩れ（２個所）が発生しており、今現在でも片側通

行のままである。 

 すでに、２年余経過するが、町道に土のうが置かれ

た状況。なぜ修復工事ができないのか。その理由を尋

ねたい。 

 

②  がけ崩れ個所の山側（法面）にいくつかの亀裂が走

っており、２次災害が発生しないだろうかという不安

の声を聴くが、山の所有者と協議したことはあるの

か。 

 

③  町の一般会計、決算書等から見ても、猪野ダム周回

道路（町道）の修復工事費は町の一般会計に計上する

しかないのではないのか。修復工事費の概算見込み

と、いつ頃着工するつもりなのか。 

 

④  福岡県猪野ダム管理事務所横の水利使用標識（大型

掲示板）がある。水利使用者は福岡市水道局となって

いる。また、許可期限は、平成３０年３月３１日と表

示。すでに期限は切れており、久山町、福岡市（福岡

市水道局）、福岡県と連携し、許可期限は書き替える

べきではないのか。 

 

町  長 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

 

 

１ 

１ 

１ 

 

 

１ 

１ 

１ 
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令和元年第４回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和元年９月４日（水）９時３０分～ 

質問順８番   阿部  哲 

質問事項 質問の要旨 
質問の 

相 手 

１．草場石切開発計画に

係る河川、道路整備に

ついて 

①  草場石切地区を開発し、企業誘致計画を進めるとあ

るが、小河内川整備をどう考えているか。 

 

②  合わせて、１級町道藤河～猪野線整備計画の進め方

についての考えは。 

 

③  石切地区全体の基本的計画案についてはどう考え

ているのか。提示されないのか。 

 

町  長 

２．幼児教育・保育の無

償化についての対策 

①  いよいよ１０月から幼児教育・保育の無償化がスタ

ートとなるが、町内の対象人数および対象世帯数はど

れくらいか。また、それに対する町の体制づくりはで

きているのか。 

 

②  ４月時点での、町立保育園および町内保育園の入園

状況は。また、平成３０年１２月議会で答弁された無

認可保育園の施設状況等の調査は行われたか。結果は

どうであったか。 

 

町  長 

３．赤坂緑道整備計画に

ついて 

①  町は赤坂緑道の河川水面までを含めて都市計画公

園と位置づけている。町長は河川の管理は福岡県だと

言われるが、町の公園としての管理はどのように考え

ているか。 

 

②  将来的にも下山田から猪野公園までの桜並木を維

持していくことについてどのように考えているか。 

 

町  長 

 



別紙有田議員 質問資料



別紙有田議員 質問資料


